

## 最近の活動：作業とホタル成長状況（2025年11月）

10月1日にいつも通り月はじめ土曜の作業を行いました。夏の間に竹が勢いよく伸びますが、それが道にかかるてしまい、通行の妨げになっていました。その除去を行いました。先月と今月で、約300mほどのホタル放流予定地道路わきの竹切り、除草、清掃を行いました。人数が少ないため、沿道をずっときれいにすることはできませんでしたが、見晴らしもよくなりました。

冬場の除草は徐々に少なくなっています。看板の据替も終わりました。これから冬は作業が楽になりますが、ごみ掃除は必須です。



今年の5月で羽化（3匹オス捕獲）した24匹（うち7匹のオスは捕獲）の源氏ボタルから、6月に2,000匹以上の幼虫を確認し、会員3人で飼育してきました。その幼虫は、写真のように一円玉直径の大きさまで生育していることを11月7日に確認しました。

生育数は、砂利の下に入っていたり、カワニナを餌食に殻の中に入っていたりで確認できません。個人宅の水槽による飼育には水道水を月一度程度替えるだけです。倉庫内での日陰で飼育する以外で、高温になる場所での飼育では、夏の間に水温が上がりすぎると氷を入れて飼育している会員もいました。

放流するときの幼虫の実数計測が楽しみです。

